
Protokoll zur KFA-Versammlung 
 
 
Termin:    Donnerstag, 21.12.2017, 18.00 Uhr  
  

Ort:      Domschänke Niederorschel 
  

Tagesordnung:  1. Begrüßung  

2. Festlegen der Tagesordnung  

3. Auswertung der 1. Halbserie (Spielleiter, Kreisseite, …)  

4. Ausbildung von Kreisschiedsrichtern  

5. Finanzbericht (Kassenwart)  

6. Trainings-Stützpunkt über KFA in Leinefelde  

7. Abrechnung von Turnieren und Entschädigungen  

8. Sonstiges, offene Fragen  

 
Teilnehmer/innen:  siehe Teilnehmerliste (Anhang) 
 
 
 
TOP 1 
Rainer Langenhan und Daniel Knospe begrüßen die Anwesenden. 
 
TOP 2 
Rainer Langenhan stellt die Tagesordnung vor. Er verweist auf das Einladungsschreiben (siehe 
Anhang). Es gibt keine Änderungs- oder Ergänzungsvorschläge. 
 
TOP 3 
Die Staffelleiter und Verantwortlichen für Schüler/Jugend und Pokal berichten über Vorkommnisse 
in der 1. Halbserien. Die Hinrunde lief weitgehend problemlos. Für vereinzelte Nichtantritte und 
Verlegungen wurden Strafbescheide ausgestellt. In der 2. Kreisklasse gab es eine 
Ergebnisaberkennung wegen falscher Aufstellung, hierbei änderte sich aber nur die Höhe der 
NIederlage. Es gab Manschaftsrückzüge: 
 
Kreisliga:  TTV Dingelstädt III   zurückgezogen am 30.11.2017   
 
1. Kreisklasse: FSV 1921 Uder IV   zurückgezogen am 07.09.2017 
 
3. Kreisklasse: SV Hausen II    zurückgezogen am 21.08.2017 
 
Jugendkreisliga: 1. SC Heiligenstadt   zurückgezogen am 27.11.2017 
 
 
Nach den Berichten der Staffelleiter gab es folgende Ergänzungen: 
 

 Sofern eine Mannschaft in der Hinrunde zu einem Auswärtsspiel nicht angetreten ist, muss 
das Rückspiel für das nichtangetretene Team auswärts stattfinden. Hierzu können die 
Staffelleiter das Heimrecht in der Rückrunde tauschen.  



 

 Rigobert Gessner gibt den Hinweis, dass eine Spielansetzung in der Jugendkreisliga am 
16.12. eigentlich nicht geht, da der Stichtag für die QTTR-Werte am 11.12. lag. Daraufhin 
wird das Einverständnis der beteiligten Mannschaften bestätigt und erwähnt, dass selbst die 
Landesmeisterschaften der Jugend noch nicht eingetragen wurden und damit nicht in die 
QTTR-Wertung vom 11.12. eingegangen sind.  

 

 Harald Biess berichtet, dass die Endrunde im Pokal steht und diese am 23.2.2018 
ausgetragen wird. In der Zwischenrunde gab es 3 Nichtantritte im Pokal, diese werden mit 
einem Strafbescheid belegt. Daniel Knospe ergänzt, dass noch 3 Pokale vorhanden sind, 
so dass nur noch ein Pokal hinzugekauft werden muss und damit für alle Teilnehmer der 
Endrunde ein Pokal zur Verfügung steht.  
 

 Rigobert Gessner weist darauf hin, dass die Spielansetzungen am letzten Spieltag geändert 
werden müssen, da es zur Wettbewerbsverzerrung führen kann, wenn der letzte Spieltag 
kein kompletter Spieltag ist. Hierzu wird auf das Problem der Hallennutzung bei Vereinen 
mit vielen Mannschaften hingewiesen.  
 

Hinweise zur Rückrundenumstellung: 
 

 Bis zum 22.12.2017, 24 Uhr besteht die Möglichkeit für Vereine Umstellungen 
vorzunehmen. Danach beginnt der Staffelleiterzugriff. Die Staffelleiter prüfen selbständig 
und nehmen Veränderungen vor. Bei Fragen steht Daniel Knospe telefonisch zur 
Verfügung.  

 

 Die Beschränkung von 5 Einsätzen pro Halbjahr in den Herrenmannschaften für 
Nachwuchsergänzungsspieler gilt bei uns nicht. Im Eichsfeld haben wir die doppelte 
Spielberechtigung und keine Nachwuchsergänzungsspieler. 
 

 Für Spieler mit Sperrvermerken, deren QTTR-Werte sich so verschlechtert haben, dass ihr 
Einsatz in der aktuellen Mannschaft regulär ist, werden die Sperrvermerke aufgehoben.  
 

 Spieler mit Sperrvermerken dürfen nicht hochgesetzt werden. Sie verbleiben in der 
Mannschaft, wo sie nach QTTR-Wert positioniert werden.  
 

 Neu entstandene Sperrvermerke müssen erteilt werden.  
 

 Spieler mit weniger als 2 Einsätzen in einer Halbserie können auf Antrag in der Mannschaft 
verbleiben. Dieser Antrag ist schriftlich (Email ist möglich) beim KFA-Vorsitzenden Rainer 
Langenhan einzureichen.  
 

 Spieler mit weniger als 2 Einsätzen in zwei aufeinanderfolgenden Halbserien erhalten den 
Reservespielerstatus.  
 

 Zum Termin der Kreismeisterschaften sollen keine Ligaspiele angesetzt und auch nicht 
dorthin verlegt werden.  
 

 Der Wechsel auf Plastikbälle ist zur Rückrunde möglich. 
 

 Turniere werden in diesem Jahr noch weiter mit Zelluloid-Bällen gespielt.  
 
TOP 4 
Alexander Sukau berichtet von der geplanten Kreisschiedsrichterausbildung. Er weist darauf hin, 
dass die Kreisschiedsrichterlizens nicht verfällt, eine Auffrischung und Aktualisierung aber 



empfehlenswert ist. Für mögliche Termine wird er sich mit Sven Trautwein in Verbindung setzen. 
Geplant ist ein Kurs für Neuanwärter und Auffrischer, wobei für die Auffrischung die Prüfung 
wegfällt.  
 
 
TOP 5 
Tobias Grobstieg stellt den Jahresabschlussbericht 2016 (siehe Protokoll zum Kreis-Tischtennis-
Verbandstag 2017) vor und berichtet über die Kassensituation im Jahr 2017: 
  
  
Anfangsbestände 01.01.2017: 
Kasse: 817,44 € 
Bank: 615,02 € 
Bestand Spielblöcke (durchlaufene Posten): 64,00 € 
Bestand gesamt: 1.496,46 € 
  
  
  
Einnahmen 2017 bis 20.12.2017: 
Zuwendung Thür. Tischtennis: 100,00 € 
Einnahmen Spielbetrieb (Startgelder, Strafgebühren u.a.): 1.178,00 € 
Einnahmen gesamt: 1.278,00 € 
  
Ausgaben 2017 bis 20.12.2017: 
Ausgaben Spielbetrieb: 1.057,94 € 
Verwaltungskosten: 31,36 € 
Leitungstätigkeit: 137,99 € 
Ausgaben gesamt: 1.227,29 € 
  
Ergebnis 2017 bis 20.12.2017: 
Einnahmen i.H.v. 1.278,00 € ./. Ausgaben i.H.v. 1.227,29 € = Gewinn 50,71 € 
  
  
  
Endbestände (bis einschl. 20.12.2017): 
Kasse: 690,19 € 
Bank: 856,98 € 
Bestand gesamt: 1.547,17 € (Bestand 01.01. i.H.v. 1.496,46 € + Gewinn i.H.v. 50,71 €)) 
  
  
Daniel Knospe stellt den Antrag, ein Mikrofon mit zugehöriger Box von Rigobert Gessner 
abzukaufen. Der Vorstand stimmt diesem Antrag einstimmig zu.  
 
 
TOP 6 
Rainer Langenhan schlägt vor, in Leinefelde einen Trainingsstützpunkt für Schüler einzurichten. Als 
mögliche Trainerin hat sich Olga Giese bereits bereiterklärt. Geplant sind regelmäßige Termine mit 
Trainingstagen (3 bis 4 Stunden) samstags. Für jeden Trainingstag wäre ein Unkostenbeitrag von 
10€ je Kind notwendig und es müsste eine Mindestzahl von 8 Teilnehmern vorliegen. Als mögliche 
erste Termine wurden der 14.April, 19. Mai und 23. Juni 2018 festgelegt. Hierzu wird ein Infoflyer 
entworfen, welcher zeitnah an die Vereine ausgegeben wird. Darauf findet man dann auch die 
Rückmeldeinformationen.  
 
 



 
TOP 7 
Die Abrechnung der Schülerturniere wird auf das Saisonende verlegt. Die 
Aufwandsentschädigungen für die Vorstandsarbeit werden ausgezahlt. Die Auszahlung wird vom 
Vorstandsvorsitzenden schriftlich bestätigt.  
 
 
TOP 8 
 
Termine: 

 Die Kreisjugendspiele finden am 16. / 17. 6. 2018 statt. Hierzu ist eine Voranmeldung 
notwendig. Die Spiele sind nicht QTTR-relevant.  

 

 Die Kreisrangliste für Schüler findet am 21. / 22. 4. 2018 in Breitenworbis statt.  
 

 Die Kreisrangliste der Damen und Herren findet am 5.5.2018 in Leinefelde (unter 
Vorbehalt) statt.  

 

 Die erweiterte KFA-Sitzung findet am 25.5.2018 um 18 Uhr in Geisleden statt.  
 

 Am 13.1.2018 findet eine Informationsveranstaltung für Kassenwarte in Bad Blankenburg 
statt. Da Tobias Grobstieg an diesem Termin nicht teilnehmen kann, wird Rigobert 
Gessner als Vertreter unseres Kreises teilnehmen.  

 
Beschlüsse: 
Daniel Knospe stellt den Antrag die Entschädigung für Turnierleitungen von 5€ auf 10€ 
anzuheben. Diese Maßnahme ist nur eine Anpassung an die Gebührenordnungen, wie sie in 
anderen Kreisen schon lange gehandhabt werden. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.  
 
 
Sonstiges: 
Der Schriftwart Patrick Barton wird gebeten, die Vereine anzuschreiben und sie über die 
Einstellung von Spielberichten auf der tttv.info Seite zu informieren. Ein größerer Umfang an 
eingestellten Spielberichten ist wünschenswert. Die Spielberichte sind an Patrick Barton per 
email (patrick.b@directbox.com) zu senden und werden von ihm dann eingestellt.  
 
Rainer Langenhan spricht noch einmal die Problematik der Spielplanerstellung an. Ein Problem 
ist die Hallenbelegung bei Vereinen mit mehreren Mannschaften. Es wird angeregt, bei den 
Vereinen anzufragen, welcher Tag unter der Woche als möglicher Spieltag in Frage käme, so 
dass in Zukunft vereinzelt auch Spieltage unter der Woche angesetzt werden können.  
 
Der Versammlungsleiter Rainer Langenhan schließt um 20:30 Uhr die Versammlung. 
 
 
Niederorschel, 21.12.2017 
 
 
........................................................     ...................................................... 
Versammlungsleiter              Protokollführer 
 
 
 
Anlagen:  Teilnehmerliste 

Einladungsschreiben 

mailto:patrick.b@directbox.com


 

 
 



 

 


